

---

FDP Waldeck-Frankenberg

## **SOMMERTOUR VON WIEBKE KNELL: RÜCKENDECKUNG FÜR DIE HESSISCHEN LANDWIRTE: FDP FRAKTION HESSEN BESICHTIGT BORNEMANN MILCH**

20.08.2024

---

Die Fraktion der Freien Demokraten im Hessischen Landtag ist auf Sommertour. Unter dem Motto Wirtschaftswende besichtigten die Fraktionsvorsitzenden, Wiebke Knell und Stefan Naas, gemeinsam mit dem FDP-Kreisvorsitzenden aus Waldeck-Frankenberg, Jochen Rube, der dortigen Kreistagsabgeordneten, Friederike Becker und dem nordhessischen FDP-Bezirksvorsitzenden, Mario Klotzsche, den Betrieb von Bornemann Milch. Auch Kreislandwirt Martin Vollbracht nahm an dem Besuch teil, bei dem zentrale Themen der Landwirtschaft im Mittelpunkt standen.

Karl-Friedrich Bornemann stellte zu Beginn den Betrieb vor, den er zusammen mit seiner Frau Silke und den Söhnen Tim und Steffen führt. Der Hof, der 1963 ausgesiedelt wurde, hat sich seitdem kontinuierlich weiterentwickelt und stützt sich heute auf drei tragende Säulen: Milchviehhaltung, Schweinemast und Lohnarbeit im Bereich des Ackerbaus.

Während des Besuchs diskutierten die Anwesenden über die Wertschätzung der Landwirtschaft und die Notwendigkeit stabiler rechtlicher Rahmenbedingungen. Besonders aktuelle Herausforderungen, wie die rückläufige Entwicklung der Tierhaltung in Hessen, die wachsende Zahl von Wölfen und deren Angriffe auf Nutztiere, die Umsetzung der Düngeverordnung und die Versorgung mit schnellen Datenleitungen, standen im Fokus der Gespräche.

Wiebke Knell und Dr. Stefan Naas betonten die Bedeutung der Landwirtschaft für die Region und den dringenden Handlungsbedarf, um die Betriebe nachhaltig zu unterstützen. "Es ist unerlässlich, dass wir die Anliegen unserer Landwirte ernst nehmen

und ihnen den Rücken stärken", so Knell. "Nur durch stabile Rahmenbedingungen und gezielte Unterstützung können wir die Zukunft der Landwirtschaft in Hessen sichern."

Fraktionsvorsitzende und Sprecherin für Landwirtschaft der FDP im Hessischen Landtag zollt dem Betrieb großen Respekt: „Betrieben wie der von Herrn Bornemann haben wir es zu verdanken, dass unsere Kühlschränke zuhause nicht leer sind. Dieser Einsatz wird viel zu oft vergessen und nicht ausreichend gewürdigt.“

Stefan Naas, Fraktionsvorsitzender der Freien Demokraten im Hessischen Landtag und wirtschaftspolitischer Sprecher findet: „Unsere Wirtschaft in Hessen besteht zu großen Teilen auch aus Landwirtschaft. Aber unsere Rahmenbedingungen sind schlecht. Immer mehr Regulierung wie restiktivere Düngeverordnungen schaffen Probleme und gefährden unsere Landwirtschaft.“

Wiebke Knell fordert: „Die Hessische Landesregierung ist in der Pflicht, unsere Landwirtschaft zu schützen und ihre Sorgen und Ängste ernst zu nehmen und besser zu unterstützen. Es darf in Hessen keine weiteren Flächenstilllegungen geben. Auch den Alltag der Bauern müssen wir erleichtern. Fördermittelverfahren müssen gerade hier vereinfacht und digitalisiert werden.“

Der Besuch endete mit einem Rundgang über den Hof, bei dem die Gäste einen Einblick in den Alltag und die Herausforderungen der Familie Bornemann erhielten. Die Politiker zeigten sich beeindruckt von der Hingabe und dem Engagement der Familie und versprachen, sich weiterhin für die Belange der Landwirte stark zu machen.



